

Le 3e Centenaire de l'établissement de la Foi au Canada

Il y a quelques mois se formait à Québec un comité pour organiser des fêtes dignes du troisième centenaire de l'arrivée des Récollets au Canada (1615-1915). Ce comité s'est mis résolument à l'œuvre, mais travaillant dans le silence. Le succès est sur le point de couronner ses efforts: un monument du meilleur goût s'élèvera bientôt à Québec sur la Place d'Armes, sur le site même de l'ancienne église des Récollets à la Haute-Ville.

Les fêtes du troisième centenaire et l'érection du monument auront probablement lieu en septembre prochain. En réponse à une lettre du président et du secrétaire général du comité, Sir A.-B. Routhier et M. C.-J. Magnan, le délégué apostolique, son Excellence Monseigneur Stagni, son Eminence le cardinal L.-N. Bégin, Nos SS. les évêques Labrecque, Bernard, Brunault, Cloutier, plusieurs prêtres et religieux, nombre de couvents et de collèges, ainsi qu'une centaine de laïques ont envoyé de généreuses souscriptions accompagnées des paroles les plus encourageantes. Voici un court extrait de la lettre du délégué du Pape:

"Je vous félicite encore de la haute inspiration qui vous porte à commémorer très solennellement le troisième centenaire de la foi en ce pays: car cet événement, de proportions si modestes aux regards des hommes, a cependant exercé une influence capitale sur les destinées des peuples de l'Amérique du Nord.

"Ce qui n'était alors qu'un rêve sublime est devenu, depuis plusieurs années déjà, une glorieuse réalité.

"Depuis les plages de la Baie d'Hudson, jusqu'aux possessions espagnoles du Golfe du Mexique les missionnaires séculiers et réguliers partis de Québec ont semé le bon grain de l'Évangile, et sur leurs pas se sont levés des chrétientés devenues aujourd'hui les florissantes Églises de la Puissance du Canada et de la République des États-Unis. La gloire du Seigneur a apparu sur elle, et maintenant—pour ne parler que de votre patrie—elles resplendissent avec leur hiérarchie régulièrement constituée, avec leurs prospères institutions d'enseignement, avec la multitude des fondations charitables où s'abritent toutes les infirmités humaines, avec le rayonnement de la vertu surnaturelle dans la société tout entière."

Le vénérable cardinal de Québec a approuvé hautement l'idée de commémorer convenablement le troisième centenaire de l'établissement de la Foi au Canada. Voici quelques lignes que nous empruntons à la belle lettre de son Eminence:

"Il m'est particulièrement agréable comme archevêque de Québec, de bénir votre très louable projet. Comme vous le dites si bien, ce troisième centenaire rappelle "à tout notre peuple l'année qui vit naître sur les bords de notre grand fleuve la noble Église de Québec, dont 1915 nous invite à retracer les origines pures, la destinée glorieuse, la prodigieuse fécondité, l'invincible attachement à la Chaire de Pierre.

"En commémorant par des fêtes solennelles et par l'érection d'un monument ces chrétiennes origines et ce passé glorieux, vous contribuerez puissamment à rendre plus vive encore la foi de notre peuple. Le monument projeté sera un témoignage public et durable de notre irrévocable attachement à la doctrine de l'Église et de notre entière soumission au Souverain Pontife, Vicaire de Jésus-Christ".

Inutile d'insister sur l'importance et l'opportunité des fêtes magnifiques que l'on prépare. Que chacun souscrive donc dans la mesure de ses moyens à cette entreprise éminemment nationale et religieuse.

Pensée

Pendant la moitié de notre vie, nous dépensons la santé pour avoir la fortune. Pendant l'autre moitié nous dépensons la fortune pour avoir la santé.
